

Jetzt gibt er im Himmel den richtigen Ton an

Eschersheim Gründer und langjähriger Leiter des Jugendchores gestorben – Ein Botschafter des Stadtteils

Er war das Gesicht des Jugendchores. Und das bis ins Rentenalter. Jetzt ist Hans-Dieter Kreis, Gründer und langjähriger Leiter des Jugendchores am Dienstag nach langer schwerer Krankheit gestorben. Er wurde 70 Jahre alt.

Ehefrau Claudia und Sohn Sebastian, seine Mutter Edith und viele aktive und ehemalige Freunde und Sänger des von Kreis 1965 gegründeten Jugendchores Eschersheim (jetzt JE Familien-Chor) sind in tiefer Trauer. Hans-Dieter Kreis war seit einigen Jahren von der Dialyse abhängig und lebte zurückgezogen. Ende 2015 gab er das Amt des Chorleiters krankheitsbedingt auf.

Von frühester Jugend an bestimmte Musik das Leben von Hans-Dieter Kreis. War in seinem Sachsenhäuser Geburtshaus, wo er am 14. November 1948 zur Welt



Hans-Dieter Kreis im Veitsdom in Prag. Dorthin führte ihn eine seiner letzten großen Reisen mit dem Chor. Foto: Kamp

kam, doch auch die Geschäftsstelle des Hessischen Sängerbundes untergebracht. Ein gutes Omen.

Seine Grundschulzeit verbrachte

er schon in Eschersheim, machte 1968 sein Abitur am Wöhlergymnasium. Berufswunsch: Lehrer. An der Uni Frankfurt studierte er die Fä-

cher Mathematik, Politik und Chorleitung, machte 1974 sein zweites Staatsexamen.

Hans-Dieter Kreis war im gesamten Stadtgebiet und darüber hinaus seit 50 Jahren aktiv für das Ehrenamt und die Integration von Benachteiligten im Einsatz und sah die Funktion der Chorleitung als Berufung; Freunde und Familie sagten „er lebe für seinen Chor“.

Kreis sang bereits als Kind und Jugendlicher in den Chören und Musikgruppen der St. Josef Gemeinde. Dort drohte 1965 der Jugendarbeit das Aus, weil Personal versetzt wurde. Schon bald entstand daraus der bekannte Jugendchor Eschersheim, den Kreis als 1. Vorsitzender seither prägte. 35 Konzertreisen des Chores als musikalischer Botschafter der Stadt führten Hans-Dieter Kreis und seine Mitmusiker in die ganze Welt.

Im Jahr 2015 feierten Kreis und sein Chor das 50-jähriges Bestehen mit vielen Höhepunkten.

Kreis war unumstritten der wohl bekannteste Musikant des Stadtteils Eschersheim. Und er war Mitbegründer des Eschersheimer Wochenendes im Jahr 1978.

Neben vielen weiteren Auszeichnungen, wie dem Verdienstorden der Bundesrepublik Deutschland und der Abraham-Sauer Medaille, wurde er im Jahr 2012 von der Stadt im Kaisersaal mit dem Bürgerpreis für sein Lebenswerk ausgezeichnet.

Die Trauerfeier findet am Mittwoch, den 10. April 2019 um 12.30 Uhr in der katholischen St. Josefs-Kirche natürlich unter Mitwirkung seines geliebten Chores statt. Im Anschluss lädt die Familie in den Gemeindesaal der evangelischen Andreaskirche ein. *red*